

las naciones y los procedimientos bárbaros y cobardes que usan todos ellos para combatir todo cuanto significa verdad y justicia, poniendo de relieve las brutalidades que cometen y han cometido todas las naciones con el nombre de civilización cuando han querido supeditar a su dominio a regiones como son el Congo, la Argelia, la India inglesa y alemana, etc. Después, con muchos datos, pasa a señalar los medios de que hemos de valer nos todos los explotados para acabar con todas estas iniquidades que son un bochorno para la humanidad, haciendo con mucha certeza un bosquejo de la huelga general y demostrando con argumentos incontrovertibles la necesidad de prepararla si queremos acabar con este crimen que llamamos guerra, demostrando todos los asistentes su completa conformidad con lo expuesto por el orador.

Después de unas cuantas palabras del presidente se aprueba con gran entusiasmo la siguiente conclusión:

El pueblo de Mataró está dispuesto a ponerse al lado de cualquier nación que se rebele contra su gobierno para imponer la paz y evitar por todos los medios posibles que España entre en la matanza europea.

BROVIN

El Congreso de El Ferrol

El criterio por nosotros sostenido desde el principio de la guerra y la excepcional importancia que revestirá el Congreso Internacional de El Ferrol, nos ha hecho creer que es necesaria la representación personal directa de TIERRA Y LIBERTAD y hemos decidido que asista un compañero del grupo de redacción.

Los gastos—claro está—que el viaje ocasione, habrán de ser pagados por el periódico, y como la situación económica del mismo no es nada halagüeña, esperamos que todos, unos pagando sus atrasos y otros contribuyendo con donativos, harán que el periódico no se resentirá de este imprevisto y necesario gasto.

CRÓNICA

De las bellezas sociales

La plaza está desierta, la noche oscura y fría, el viento empuja veloz blancas y vaporosas nubes que en su carrera sin fin dejan tras sí una blanca estela de niveos copos que al caer sobre la tierra semejan un blanco sudario envolviendo en su beso de muerte a muchos desgraciados que la sociedad cruel priva de un techo protector.

Por los amplios ventanales de una mansión aristocrática y a través de los vidrios herméticamente cerrados, se esparcen rayos de luz que titilean de un modo trágico en la plaza oscura y solitaria. Las ráfagas de viento llevan en sus alas el eco de una música loca y delirante y el rumor de la orgía repercute en el silencio de la noche; en el aristocrático salón se danza con la rapidez vertiginosa que produce la embriaguez, y las damas, brillantes de lujo y con el fuego de la lujuria centelleando en los ojos, se aprietan. Ávidas de deseo, a su pareja, que les surran al oído palabras obscenas evocadoras de apetitos lúbricos.

El fru fru de las sedas y el crujir de pies menuditos de muñecas resbalando sobre las ricas alfombras; la luz que cae en cascadas de los mil ricos candlabros que penden del techo; las notas del piano veloces y rápidas a veces, a veces suaves y melódicas como una cadena de besos; el descorchar de botellas de vinos espumosos; todo, en fin, es señal inequívoca de que allí dentro está el mundo de los satisfechos, de que allí se cobija la creme social, que entre ellos y ellas representan la viva encarnación de la monstruosa desigualdad social, y ellos y ellas son la manifestación elocuente y repulsiva de las infamias de un mundo vil que cubre su gran crimen entre joyas y sedas y procura acallar el grito angustioso de las víctimas, con las notas de una música cañalla, o con el místico rezo de una fe hipócrita que sale de los labios sin tocar el corazón.

En la penumbra de la plaza oscura y solitaria se ve, apenas envuelto en un harapo, un bulto que se embebe en sí mismo y procura resguardarse de la nieve sobre el quicio de una puerta; es una criatura humana que, carente de abrigo, desnuda, inanimada, tiene por albergue, en una noche inclemente de invierno, el quicio de una puerta.

Allí, recibiendo, en el cuerpo yerto y desnudo la persistente lluvia de blancos copos de nieve, permanece la infeliz criatura durante las horas interminables de la noche, que es su interminable agonía.

En contorsiones de dolor se agita el cuerpo, que tan sólo cubre el blanco y niveo ropón, y en los supremos espasmos de su angustia sin límites, apenas si oye el contraste horrible de las notas de una música cañalla, la cual ahoga el lamento que jumbroso que escapa de su pecho estertórico y moribundo. La acción congestionadora del frío principia a producir en el cerebro de la víctima visiones siniestras, que se agitan en loco torbellino y que, en formas gigantes, danzan alrededor de su cuerpo como corsarios de la muerte. Sus miembros entorpecidos, apenas

si tienen fuerza para agitarse de vez en vez en sus convulsiones de dolor, anunciadoras de una muerte próxima y cierta. Las trágicas visiones en loco torbellino aumentan en su cerebro; que ya ha perdido la noción del tiempo y de las cosas. Vastos campos de un rojo sangriento. Lavaredas de sangre cálida y burbujeante. Lengüecillas de fuego que lamen la tierra como rojas serpientes. Resplandores de incendio terriblemente trágico en su acción destructora. Todo eso pasa por el cerebro de la pobre criatura que agoniza en el quicio de una puerta en la plaza oscura y solitaria.

Amanece el nuevo día; el viento continúa empujando las blancas y vaporosas nubes, que continúan en su incesante lagrimeo de helados copos de nieve. La orgía ha terminado en el aristocrático salón, y el mundo vil de los satisfechos que representan las infamias sociales, principia a salir envuelto en pieles que se oponen al frío. Toman los carruajes, cuyas portezuelas son cuidadosamente cerradas por lacayos de librea que, sombrero en mano, están junto a los estribos de los coches.

Alguien repara en el bulto que, envuelto en un harapo, está en el quicio de una puerta. Es una dama elegante, que en un gesto de visible desagrado, exclama: "¡Qué vergüenza, qué inmoralidad; en el centro de una gran ciudad y a la vista de las personas decentes, una perdida, en completo estado de embriaguez, mostrando su cuerpo inmundo a las miradas de todos!"

Unos hombres estoicos e insensibles como la propia ley que representan, mandan levantar el cuerpo de la desgraciada que murió de hambre y frío en una cruda noche de invierno, sin que tuviera más besos de amor que los dados por los copos de nieve.

Allí, sobre el frío mármol de la mesa de operaciones, espera la llegada de los médicos que han de rasgar, impiadosos, las carnes, para que la ciencia sepa de que murió.

Contrastes bellos de la sociedad que el vicio ampara y venera el crimen. Saldo iniquidad que el mundo de los satisfechos ha de pagar en día no muy lejano. Tragedias que durarán tanto como durare el presente orden social que tiene por aglutinante la desigualdad de clases, la división de castas, el privilegio inícuo para los menos y la espantosa miseria para los más.

Ya se oyen en las lejanías los toques de alborada que anuncian el nacer del sol de igualdad que alumbrará a la humanidad libre y feliz bajo el manto bienhechor de la anarquía.

RAFAEL RUEDA LÓPEZ

Erora, enero 1915.

Nuestro extraordinario

El día 21 del corriente se pondrá a la venta el número-revista que dedicamos a la memoria de Anselmo Lorenzo.

Ha resultado un número verdaderamente artístico, tanto por el texto como por los grabados.

La lámina, que anunciábamos que iría suelta y encajada en el periódico, a los que recibían varios números se la remitiremos en paquete aparte, para que no haya necesidad de doblarla.

En Barcelona, los que deseen adquirir el número, pueden hacerlo en la administración del periódico y en la imprenta «Germinal», Ronda de San Pablo, 36, al objeto de hacerles entrega de la lámina, también sin necesidad de doblarla.

	Pesetas
Suma anterior	465'80
Barcelona.—Grupo «Cultura y Arte», 0'75; Anisca, 0'50.	1'25
Palma de Mallorca.—Baltasar Corcero.	1'00
Cienfuegos.—Manuel Sainz, 2; Juan Montalvo, 2; Ernesto Gómez, 1.	5'00
Sancet-Spiritus.—Francisco Suárez, 2; Manuel Mas Peñate, 1'50; Un zapatero, 1.	4'50
Teijeiro.—Benito Vázquez.	0'55
Dowlais.—Grupo «Reivindicación».	3'40
Ablaña.—J. Antonio Fernández.	0'50
Cerviá.—Miguel Manresa.	0'45
Total	483'45

No anotamos ya en esta suscripción las cantidades que se nos remiten para pago de ejemplares.

Movimiento anarquista

Federación Anarquista Valenciana

A todos los grupos adheridos a esta Federación.—Compañeros, Salud.

Este Comité, en vista de que a pesar de los llamamientos que desde estas columnas y por cartas particulares se os han hecho, y en vista de que después de haber transcurrido cerca de ocho meses desde que se hizo por esta región la excursión de propaganda, no hemos podido alcanzar ni un átomo de vuestro calor, ni en sentido moral ni material, hemos resuelto que, obrando en contra de nuestra voluntad y obligados por vuestra acentuada apatía, presentáremos la dimisión de este Comité. A ello nos obliga, a más de lo expuesto, otros motivos que no queremos publicar en esta ocasión.

Por lo expuesto, si los grupos que a esta Federación se adhieren tienen en cuenta lo mucho que desde su fundación hemos laborado por la difusión de nuestros queridos ideales y lo mucho que en las presentes horas podemos hacer, dados los momentos críticos por que atravesamos, y a pesar de ello creéis llegada la hora de la disolución, sea; pero si por el contrario, seguís, como creemos, prestando el apoyo necesario que las circunstancias requieren, nosotros estamos dispuestos a continuar el camino con más calor

aún que al principio de constituirse esta Federación. Pero ya lo sabéis, ha de ser a condición de que nos prestéis el apoyo debido; sin él no.

Los grupos tienen la palabra. Si dentro de un plazo prudencial no dais señales de vida, previo aviso daremos por disuelta esta Federación, y entonces daremos detalles del por qué de esta resolución.

Y nada más por hoy. Vuestros y de la Anarquía.—El Comité. Dirección: Miguel Palomares, calle del Cañete, 6, bajo, Valencia.

Grupo «Los Iguales»

Compañeros: Habiendo designado la Unión General de Trabajadores el día 21 para la celebración en toda España de mítines de protesta por la carestía, de las subsistencias, este grupo ha acordado celebrar el mitin por presos sociales el domingo, 28 del corriente, a las nueve y media de la mañana, en el teatro Lux-Edén.

Lo que este grupo pone en conocimiento de todos, por si han de mandar delegados.

Madrid, 11-3-1915.

A los grupos que componen la Federación Anarquista de la Región Andaluza

Salud. Vamos a dar publicidad a un balance general de las cuentas de esta Federación, para la satisfacción de los compañeros que componen los grupos adheridos a la misma.

El último balance que publicó este Comité, fué el del mes de abril de 1914, y desde mayo del mismo hasta el presente se han recibido las siguientes cantidades:

Uno del grupo «Lo que queremos», de Arriate, 0'60 pesetas; «Amor y odio, de Paterna de la Rivera, 2; «Hacia la Internacional», de Aznalcollar, 2; «Los Incansables, de Herrera, 5; «Los desheredados», de El Rubio, 1.

Estas cantidades se han recibido para gastos de la Federación, que unidas a 13'40 pesetas que restaron del mes de abril, suplan 24 pesetas.

Gastos ocurridos en el citado tiempo: Por papel para escribir, 1 peseta; por correspondencia, 11'60.—Total: 12'60 pesetas.

Resumen general: Ingresos, 24 pesetas. Gastos, 12'60 pesetas. Resto, 11'40.

Para la suscripción que se abrió para el delegado al Congreso de Londres, 60'05 pesetas, según se publicó en TIERRA Y LIBERTAD, no recordamos el número, y para la excursión que se tiene proyectada, 2. Estos son los fondos que tiene en su poder este Comité.

Sirvan estas líneas de satisfacción, por lo que se refiere a la parte material, a los que están interesados en ello.

Conste además que este Comité no puede hacer más de lo que hace, pues cuantas iniciativas se tienen nos vemos en la necesidad de no hacerlas siquiera públicas, pues la que lo hacemos no se puede desarrollar a causa de que la mayoría de los grupos están constituidos por campesinos, los cuales tienen que trabajar, en la mayoría de los casos, como a ocho o diez leguas de su residencia, y se hallan en su mayoría desorganizados, sin fuerzas materiales con que apoyar las iniciativas que se exponen.

Sirvan estas explicaciones de satisfacción también a los que murmuran de si este Comité trabaja o no, sin atreverse, sea por lo que sea, a manifestarnoslo directa y sinceramente.

Si es que no están conformes con los individuos que componen este Comité, pueden decirlo igualmente sin temor a ser indiscretos porque la sinceridad es la garantía del hombre y nombrar otros individuos, o decidir que el Comité resida en otra parte.

Conste, además que nos expresamos en esta forma para que los anarquistas vean que no es que nosotros retenemos los cargos, no, sino que habiéndosenos designado esta capital como residencia del Comité, entre los grupos de ésta se nombraron los individuos que lo componemos y habiendo mostrado su conformidad y confianza los grupos, a la que nosotros respondemos estudiando la forma y manera en que pudiera ser más factible la propaganda, pero que nos vemos en la imposibilidad de darle toda la actividad necesaria por las circunstancias antes dichas.

Los grupos tienen la palabra para contestar a las indicaciones que hacemos anteriormente.—El Comité. Sevilla, febrero 1915.

Nota.—La correspondencia se mandará en lo sucesivo a nombre de Antonio López, Marqués de Estella, 21.

MAREMAGNUM

Hemos recibido el Manifiesto contra la guerra que han publicado los compañeros de Londres, acompañado de las firmas que ha de llevar.

Se publicará el día 31 del corriente. Los que deseen ejemplares de la edición en español, pueden pedirlos antes de ese día acompañando el importe, que será de 5'50 pesetas millar de ejemplares.

GEORGES REGHEM desea saber el paradero de los camaradas Enrique Pinot y Joseph Florenco. Diríjase a La Protesta, de Buenos Aires, o a esta Redacción.

El compañero Costa Icaar ofrece a los Grupos o individuos editores, original para un cuento y dos folletos. Uno de los folletos será «Hacia el Amor libre», recopilación de los artículos que han visto la luz en este periódico y el otro es una traducción y consideraciones que tiene por título «La ascensión de la Ciencia».

Diríjase a esta Redacción, si interesa la idea y hay medios de realizarla.

Nota de las cantidades recaudadas por el compañero Juan Montalvo, de Cienfuegos. Manuel Sainz, 4 pesetas; Sanelio Laro, 4; Ramón Romero, 3; José Coll, 3; Unión de Estivadores 3; gremio de...; Tomás Salazar 3; Antonio Sabido 3; José Baso 3; Magdalena Lora 2'50; Felipe Cantero 2; Ernesto Gómez, 1'50; José Toyo, 1; Isaac Mena 2; un amigo 1; Alfredo Gutiérrez 1.

La Sociedad de vendedores de periódicos «El Progreso», de Bilbao, nos envía la siguiente nota: «Se desea recibir toda la prensa obrera y no obrera a nombre de la Sociedad «El Progreso». Para condiciones diríjase al Secretario de la misma, Lersundi, 6, Bilbao.»

Participamos a Pedro Sierra Alvarez que las 38'10 pesetas que lo giramos en abril de 1914 (y que no han sido acusadas recibo todavía), sean distribuidas en la siguiente forma:

Para TIERRA Y LIBERTAD 10; almanaque de id. 5; Fiat Luz, de la Habana, 7; La Batalla, de Santiago de Chile 7, y para Acción Libertaria 7'50.—Los Sedientos.

Se ruega a cuantos tengan relaciones con P. Vallina, de Londres, que las suspendan por haber abandonado Inglaterra.

V. García, ruega a cuantos le piden correspondencia, la dispensen si no contesta lo urgente que desearía, pues ni el tiempo se lo permite, ni a veces los medios.

Participamos a los compañeros de Manzanares, que no publicamos su iniciativa respecto al próximo Congreso Internacional, porque su publicación produciría una perturbación, puesto que los manifiestos fijando la localidad, han circulado ya por Europa y América.

La dirección que pedía el compañero Camilo Pérez, de la Argentina, es: calle Matadero, 3, Manzanares (Ciudad Real).

El grupo «Los Revolucionarios», de Riudecols, ha abierto una suscripción para los presos por delitos políticos y sociales y otra para costear los gastos de los números extraordinarios.

Si algún compañero sabe el paradero de Casimiro Gómez, de la provincia de Navarra, lo comunicará a Enrique Alvarez, calle Galdames, 1, La Arboleda (Vizcaya).

El sábado, día 27, a las nueve y media de la noche, en el local del Ateneo Sindicalista, calle de la Paloma, número 15, se celebrará una reunión general extraordinaria de delegados de la región catalana, para tratar del envío de delegados directos al Congreso Internacional de la Paz, que ha de celebrarse en Ferrol los días 30 de abril y 1 y 2 de mayo.

Todos los compañeros, grupos y Federaciones anarquistas, amigos o enemigos del movimiento revolucionario mejicano, así como las sociedades y federaciones obreras que, en bien o en mal les interese dicho movimiento, pueden escribir, por medio de tarjeta postal, a la Agencia Regeneración en España, domiciliada en Sabadell, Estrella, 110, con su dirección clara y bien entendida para la contestación, y dicha Agencia les comunicará un asunto de capital interés relacionado con aquella Revolución.—El Secretario, Joaquín Estruch. (Se desea la reproducción en toda la prensa sindicalista y anarquista).

Organizada por la Federación de Grupos Acra-tas de Cataluña, el próximo sábado, día 20, a las nueve de la noche, el compañero M. Costa Icaar dará en la Sociedad de Cultura Racional de Pueblo Nuevo, calle Mariano Aguiló, 65 bis, 1.º, 2.º, una conferencia desarrollando el tema siguiente: Nuestra actitud en los actuales momentos. Esperamos que dado lo interesante del tema no dejarán de acudir los compañeros.

Ateneo Sindicalista.—Organizada por este Ateneo, el próximo domingo, día 21 del corriente mes, a las cuatro de la tarde, en el local social, Paloma, 15, 2.º, dará una conferencia el compañero Angel Postaña, el que desarrollará el tema: Necesidad que tenemos de laborar por la paz. Es de esperar que dado lo interesante del tema, no dejarán de acudir los camaradas.—La Junta.

Avisos a periódicos

Acción Libertaria enviará 5 ejemplares a Francisco Cabello, Villalba, 40, Herrera (Sevilla).

—Alas enviará 4 ejemplares cada vez que salga, a Higinio Revilla, número 12, Back Horse, St. Dowlais (Glan) S. W. Inglaterra.

—La Voz del Obrero y La Voz del Cantero suspenderán la suscripción que envían a la Comisión Pro prensa, de Elche.

—La Voz del Campesino aumentará 6 ejemplares y La Voz del Cantero 4 a Francisco Gutiérrez, de Prado del Rey.

—La Voz del Cantero suspenderá el paquete a Paulino Domínguez, de Cala.

—Acción Libertaria enviará una suscripción a Ramón Fajares, Matías Lafarero, L'Estaque Plage, Marsella (B. du R.) Francia. El pago en correspondencia.

DONATIVOS

	Pesetas
Sabadell.—Un Campesino	1'00
Barcelona.—P. Ullod, 0'50; M. N., 0'25; venta de dos libros, 1'30; Estovet, 0'99	2'95
Elche.—Comisión pro prensa	0'50
Dowlais.—Dos de Cardiff, 2'50; P. Par-dillos, 0'30; M. G., 0'60; S. Gutiérrez, 0'30; J. Puerto, 0'30; madre de B. Mayo, 0'20; Urbano, 0'30; H. Revillos, 0'90; M. Pascual, 1; Grupo «Reivindicación», 2'05	8'60
Buenos Aires.—González y Pérez, 1 peso; González, 0'20; J. B., 0'30; M. Gómez, 0'20; C. Barbapata, 0'20; Eugenio Régajo, 0'50; Guipuzano, 1; H. H., 0'50; Don Pacho, 0'40; Antonio Abad, 1; Agapito Vega, 0'50; Joaquin Monzó, 0'50; Maraglia, 0'40; M. González, 0'50; José López, 0'30	15'70
Corviá.—Miguel Manresa	0'50
Cala.—Félix Hermoso	0'50
Marsella.—Un desconocido, 0'25; Un cualquiera, 0'50	0'75
Total	30'60

Correspondencia

Madrid.—La Voz del Cantero. Tenemos para vosotros 1'20 pesetas, de la Sociedad Agricultores de Barcelona.

Sabadell.—B. Ll. Id. 16; donativo 1; por Tí-tella 8; almanaque 2'25 y paquetes 4'75. Pagado el 27; faltan 1'10.

Logroño.—H. Z. Id. 8'10 por paquetes. Pagado el 248.

Canena.—D. G. Id. 12, más 2 que teníamos son 14; almanaque 1; extraordinario 10 y el resto para certificados.

Marchena.—A. C. Id. 3 por paquetes. Pagado el 248; quedan 2'35 para el extraordinario. Castellón.—N. J. Id. 3'80 para el extraordinario.

Palma de Mallorca.—B. C. Id. 1'50; presos 0'50 y extraordinario 1.

Torre del Campo.—D. G. Id. 3 por paquetes. Cienfuegos.—J. M. Id. 85; para almanaque 20; libros y folletos 24'50 y paquetes 47'50.

Zaragoza.—J. Ch. Id. 12'25; para Vega 0'25 y paquetes 12. Pagado 248.

Sentmanat.—A. B. Id. 7'25; extraordinario 2; libros 3; certificado 0'25 y paquetes 2.

Cullera.—J. P. Id. 10 por paquetes. San Felu de Guixols.—J. P. Id. 21; almanaque 2'25; Solidaridad Obrera 2'85; presos 0'90 y paquetes 15. Pagado el 251.

Coruña.—C. R. Id. 2; para Solidaridad Obrera 1 y suscripción 1.

Dowlais.—G. «Reivindicación». Id. 5 libras por las que dieron 119'50 pesetas; para José Quijano, de Mieres, 1'10; presos 10'60; extraordinario 3'40; donativos 8'60; T. y L. diario 0'90; Solidaridad Obrera 20; Acción Libertaria 12'50; La Voz del Obrero 6'25; La Voz del Cantero 6'25; Alas 2'50; papeleta 2'50; libro 1'50 y paquetes 40'40.

La Carolina.—J. S. Id. 6'75; Solidaridad Obrera 3'45 (los 0'45 por donativo); Acción Libertaria 1; Salud y Fuerza, 0'55; donativo 0'50 y paquetes 7. Pagado el 247, sobran 0'30.

Vitoria.—G. «Los Conscientes». Id. 15'50; para Solidaridad Obrera 3; presos 2'50 y paquetes 10. Pagado el 247.

Prado del Rey.—F. G. Id. 18; para La Voz del Cantero 2'25; presos 0'30; Solidaridad Obrera 2; La Voz del Campesino, 7'70 y paquetes 5'75. Pagado el 231, sobran 0'25. En este número va la dirección que pides.

Gijón.—M. S. Id. 20; por libros y folletos 15 y paquetes 5. Pagado el 247; falta 1 peseta.

Barcaledo.—R. Q. Id. 20; para Acción Libertaria 10 y por paquetes 10.

Habana.—Fiat Luz, Id. 22; para Acción Libertaria, de M. C. 2'50; para almanaque 12 y paquetes 7'50.

Boston.—G. «Fraternalidad». Id. 37 pesos cuya distribución haremos cuando los cobremos, pues tienen descuento.

Buenos Aires.—E. S. Id. 117'60; para Acción Libertaria 30; La Voz del Cantero 4; Acción Directa 1; almanaque 38; donativos 15'70; extraordinario 24 y paquetes 1'90. Pagado el 266.

Porto.—G. M. A. Id. 5 por paquetes.

Sevilla.—F. G. Id. 50; para Escuela Moderna 5'25; para Bulfi 4'50; almanaque 11'25 y paquetes 29.

La Línea.—G. «Al buen fin la buena causa». Id. 13'40; para presos 0'50 y paquetes 13. Pagado el 244, sobra 1 peseta.

La Felguera.—G. «Sindicalista». Id. 5; para La Voz del Obrero 1; Solidaridad Obrera 1 y paquetes 3.

Ablaña.—J. A. F. Id. 10'60; para almanaque 9; proceso Vega 0'50; extraordinario 0'50 y retrato 0'60.

Vilasar de Dalt.—J. B. Id. 1'45 por paquetes. Alayor.—R. M. Id. 30; por almanaque, 9'75; libro 1; Acción Libertaria, 1'70; La Voz del Cantero, 1'70; Solidaridad Obrera, 1 y paquetes, 8'75. Pagado el 250, faltan 0'45.

Juneda.—J. C. Id. 5; extraordinario, 2 y libros, 3.

Calañas.—M. A. Id. 2 para extraordinario.

Catarroja.—A. F. Id. 6 para presos Cenicero, que avisamos para que se las entreguen.

Fuenmayor.—M. A. Id. 2 abonamos por paquetes las 6 pesetas que habrás entregado a presos de Cenicero.

Jerez de la Frontera.—J. B. Id. 8'75; para Solidaridad Obrera 2; La Voz del Cantero, 0'75; almanaque, 2; extraordinario, 2 y paquetes, 2. C. Informes.

Albelda.—A. L. Id. 3'60 por retratos que enviarnos.

Sevilla.—M. R. Id. 5'25; para almanaque 3'25 y paquetes, 2.

Corviá.—M. M. Id. 14'20; para libros, 13'25; extraordinario, 0'45 y donativo, 0'50.

Cala.—J. H. Id. 16'40; para Biblioteca «Auro-ra», 0'75; El Porvenir del Obrero, suscripción, 1; J. Farnadé, 0'30; Solidaridad Obrera, 1; paquetes, 2 y donativo 0'50 2'50; Escuela Moderna 10; presos 0'35; donativo, 0'50 y suscripción, 1.

Fuenmayor.—M. A. Id. 18'45; para Cultur y Acción, del Centro Obrero, 3; extraordinario, 3'10; retrato, 0'60; para nosotros, 1'75 y paquete, 10.

Figueras.—G. G. Id. 1 por suscripción. Castro del Río.—S. C. Id. 2 que entregamos a Escuela Moderna.

Olivanza.—M. M. Id. 1 por paquetes. La Arboleda.—G. «Los Irredentos». Id. 6; para presos, 0'75; extraordinario, 2'40 y paquetes, 2'85.

Marsella.—R. F. Id. 5; para presos, 2'25; donativo, 0'75 y Acción Libertaria, 2.

Valladolid.—A. S. Id. 20 por paquetes. Pagado el 249, falta 1 peseta.

Sama.—O. M. El Ateneo Sindicalista adeuda 12 pesetas.

Balance del número 250